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ÓItu tentu sebentuk penghargaan dan ke-

hormatan. Bukan untuk saya pribadi semata-

mata, tetapi untuk Indonesia,Ó ungkap Jokowi

melalui akun Instagram resmi @jokowi,

Selasa (20/10).

Menurut Presiden,  penamaan dirinya pa-

da nama jalan di Abu Dhabi merupakan con-

toh eratnya hubungan Indonesia dengan

UEA yang kini bekerja sama dalam berbagai

bidang. ÓDi balik penamaan jalan itu, tersim-

pan harapan semoga hubungan kedua ne-

gara semakin kokoh, saling menguatkan,

dan bermanfaat bagi rakyat Uni Emirat Arab

dan Indonesia,Ó imbuhnya. (*)-f

Jokowi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Kontras juga menilai, ke-

bebasan berekspresi di

Indonesia pun mengalami

penurunan. 

Ketua DPR Puan Maha-

rani menyampaikan pandan-

gannya terkait satu tahun

pertama pemerintahan Joko

Widodo-KH MaÕruf Amin.

Menurut Puan, keduanya

perlu bekerja lebih keras

dalam memimpin Indonesia

untuk empat tahun ke depan.

ÓPerlu usaha lebih keras, ti-

dak boleh ada yang berang-

gapan periode kedua bisa

berjalan seperti biasa,Ó ujar

Puan dalam keterangan

resminya, kemarin.

Ia mengamini, tahun perta-

ma pemerintahan Jokowi-

MaÕruf menghadapi banyak

tantangan. Visi dan misi

yang disampaikan selama

kampanye terkendala akibat

pandemi Covid-19 yang

berdampak ke seluruh aspek

kehidupan. ÓKita melihat se-

lama satu tahun pemerintah-

an Jokowi- MaÕruf Amin,

Indonesia banyak mengha-

dapi tantangan,Ó katanya.

Oleh karena itu, kata

Puan, pemerintah harus be-

rani membuat terobosan-ter-

obosan sesuai dengan priori-

tas di kondisi yang tidak bi-

asa ini,  sehingga target pe-

mulihan ekonomi nasional

terealisasi.

Gubernur DIY, Sri Sultan

Hamengku Buwono X me-

minta mahasiswa dan pela-

jar di Yogyakarta yang berun-

jukrasa untuk tidak melaku-

kan kekerasan dan harus

menyampaikan aspirasi se-

cara tertib dan santun, se-

hingga tercipta suasana

Yogya yang nyaman dan

aman.                (Ful/Ria/Ira)-f

Demokrasi  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Meskipun ada perkembangan

yang cukup baik, akan tetapi ada

banyak tantangan dan kekhawatiran

dari para pelaku UMKM terkait de-

ngan model belanja online ini.

Tantangan yang muncul misalnya

masih rendahnya kapasitas melek

teknologi bagi pelaku UMKM,

ketersediaan infrastruktur/akses in-

ternet yang masih minim, dominasi

pedagang/pelaku UMKM yang lebih

melek teknologi. Survei  CSIS di 10

kota besar di Indonesia Timur 2018

menunjukkan bahwa ada beberapa

tantangan pengembangan platform

digital. Mulai  stabilitas koneksi inter-

net,  kecepatan internet, ketersedi-

aan dan koneksi internet, ketersedi-

aan gadget, biaya penggunaan

pengetahuan fitur waktu dan tenaga

lainnya. Kemudian pengembangan

platform digital ini sering dianggap

mahal, membutuhkan pengetahuan

tersendiri, membutuhkan banyak

waktu dan tenaga. Kemudian secara

khusus untuk di pasar rakyat ser-

ingkali memunculkan kekhawatiran

bahwa penggunaan model belanja

online akan mengurangi masyarakat

untuk berkunjung ke pasar rakyat. 

Tantangan-tantangan seperti itulah

yang tentunya perlu direspons de-

ngan baik. Pertama, harus ada visi

bersama bahwa penggunaan plat-

form digital ini tidak sekadar mere-

spons persoalan Covid semata akan

tetapi tantangan disrupsi teknologi ju-

ga kian nyata dihadapi oleh pelaku

UMKM. Potensi pengguna internet di

Indonesia tahun 2020 ini diperki-

rakan mencapai 170 juta pengguna,

bahkan menurut laporan riset e-con-

omy SEA, para tahun 2025 potensi

ekonomi digital mencapai Rp 1.862

triliun. 

Kedua, edukasi melek digital perlu

dilakukan secara intens  mengingat

sebagian besar pelaku UMKM masih

minim pengetahuan dalam digital ini.

Literasi digital ini harus diikuti dengan

penyediaan infrastruktur/fasilitas in-

ternet yang memungkinkan para pe-

laku UMKM mampu mengaksesnya

dengan mudah. 

Mengingat ketimpangan digital di

Indonesia masih tinggi maka pe-

ngembangan titik-titik internet gratis

di tiap dusun/desa perlu dikem-

bangkan dan diprioritaskan untuk da-

erah-daerah yang memiliki potensi

UMKM tinggi.  Ketiga, untuk

menghindari munculnya dominasi

pelaku UMKM/pedagang pasar ter-

tentu di dalam penggunaan platform

digital ini, maka pengelolaan platform

untuk pemesanan dan pengiriman

dapat mengoptimalkan peran kelom-

pok/paguyuban pedagang. Fungsi

kelompok inilah yang akan mengko-

ordinasikan aktivitas jual beli dan

mendistribusikan pesanan secara

merata ke pelaku UMKM/pedagang

pasar yang menjadi anggotanya. 

Pengembangan platform teknologi

digital untuk pelaku UMKM ini, tidak

semata-mata proses inovasi ke

pedagang/pelaku UMKM. Tetapi juga

harus diikuti  dengan penguatan

kelembagaan pedagang melalui

penguatan kapasitas pengelola lem-

baga, tata kelola kelembagaan dan

penguatan jejaring kelembagaan ke

pihak eksternal.  Melalui peran

kelembagaan inilah diharapkan pen-

erapan model belanja online yang di-

lakukan mampu membawa UMKM

semakin sejahtera. Bukannya mem-

perlebar antara mereka yang melek

digital dengan pelaku UMKM yang ti-

dak melek digital. 

(Penulis adalah Dosen

Departemen PSdK Fisipol UGM)-d

Pemerintah . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Tujuannya untuk mencari keamanan

dan kehalalan bagi penduduk Indo-

nesia,Ó kata Yurianto dalam temu media

Update Persiapan Vaksin Covid-19 di

Indonesia di Kemenkes, Jakarta,

Selasa (20/10).

Dijelaskan, hingga kini tercatat ada

39 kandidat vaksin di seluruh dunia de-

ngan perkembangan pengujian yang

berbeda. Ada yang masih tahap uji co-

ba di laboratorium, ada yang telah ma-

suk uji klinis fase 1 maupun 2, kemudi-

an ada juga yang selesai uji klinis fase

3. Dari jumlah yang ada, tentunya yang

menjadi kandidat kuat untuk saat ini

adalah yang telah menyelesaikan uji kli-

nis fase 3 sehingga terjamin keamanan-

nya.

Di Indonesia, Pemerintah telah

mengidentifikasi dan menjajaki kerja

sama dengan empat produsen vaksin

yakni Sinovac, Sinopharm dan CanSino

dari Tiongkok, kemudian AstraZeneca

dari Inggris. Dari keempat produsen

tersebut, seluruhnya telah memberikan

komitmen untuk mengirimkan vaksin

Covid-19 kepada Indonesia.(Ati/Sim)-d

Jateng . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Sambungan hal 1

Kemungkinan sampai jutaan dosis.

Bahkan Gubernur meyebut sampai 2,5

juta dosis vaksin Covid-19 yang akan dite-

rima Jateng pada November-Desember.

Ganjar juga akan memprioritaskan vak-

sinasi kepada petugas lapangan seperti

TNI/Polri dan Satpol PP. Mereka diang-

gap memiliki risiko tinggi karena setiap

hari bertugas di lapangan. ÓAtau pada

masyarakat yang tiap hari menjalankan

kegiatan di tempat terbuka, seperti di

pasar, angkutan dan lainnya,Ó jelasnya.

Meski program vaksinasi segera di-

lakukan Pemerintah, Ganjar meminta ma-

syarakat tetap menjaga protokol kese-

hatan secara ketat. Menghindari kerumu-

nan, tertib memakai masker dan rajin cuci

tangan pakai sabun adalah kewajiban

yang harus dilakukan. Masyarakat tetap

boleh bekerja, keluar rumah, tapi harus

menerapkan protokol kesehatan, karena

dengan cara tersebut masyarakat bisa

mengamankan diri dari pandemi Covid-

19. Ganjar juga minta masyarakat tidak

memberikan stigma negatif pada orang

yang dinyatakan positif Covid-19, karena

sampai saat ini stigmatisasi itu masih

muncul.  ÓSaya baru saja mendapat lapor-

an di Solo, ada satu keluarga yang positif

merasa disingkirkan. Tolong jangan ada

stigmatisasi pada mereka. Mereka butuh

pertolongan, bukan diasingkan,Ó tegas

Ganjar.

Di Jakarta, Juru Bicara Pemerintah un-

tuk Penanganan Covid-19 Prof Wiku

Adisasmito mengatakan, Pemerintah ti-

dak ingin membebani masyarakat terkait

harga vaksin Covid-19 buatan Sinovac

yang akan diproduksi oleh PT Bio Farma

(Persero) sebanyak 17 juta perbulan.

Menurut Wiku, skema penyebaran

vaksin akan dilakukan berdasarkan priori-

tas mengingat produksi vaksin secara

bertahap. Mekanisme prioritas itu men-

gacu pada orang yang berisiko tinggi ter-

papar Covid-19 seperti dokter, tenaga ke-

sehatan, dan perawat yang setiap hari

bersentuhan dengan pasien Covid-19.

ÓNanti ada pertimbangan tersendiri

apakah diberikan kepada orang yang

berisiko tinggi dan juga diberikan ke da-

erah,Ó jelas Wiku.

Corporate Secretary PT Bio Farma

Bambang Heriyanto mengatakan, harga

vaksin Covid-19 berada di kisaran Rp

200.000-an. Harga itu, masih perkiraan.

(Bdi/San)-d

Menurut Anggota Dewan
Perwakilan Daerah (DPD)
RI dari Dapil DIY, Ir H
Cholid Mahmud MT, sejauh
ini banyak ponpes telah me-
lakukan  pencegahan terha-
dap  Covid-19. Sebagian di
antaranya telah membuka
kembalinya santri. 

”Ada sejumlah langkah
yang dilakukan, agar pon-
dok tidak menjadi tempat
penyebaran Covid-19, di an-
taranya membentuk Satgas
Covid-19,” ujar Cholid
dalam bincang ruang
Editorial bersama pewarta
Primaswolo Sudjono, Selasa
(20/10). Tayangan bisa dis-
aksikan di channel YouTube
Kedaulatan Rakyat TV.

Menurut Cholid yang ju-
ga pembina di beberapa
pondok pesantren, ada se-
jumlah langkah yang di-
lakukan pondok untuk
mencegah penyebaran pe-

nyakit ini. Selain melaku-
kan skrining terhadap
santri yang akan kembali ke
pondok, juga melarang
orangtua masuk dalam pon-
dok. Skrining yang di-
lakukan  sejauh ini berjalan
dengan baik, yakni di anta-
ranya  melakukan rapid
test. Kegunaannya, untuk
mengetahui lebih awal kon-
disi kesehatan santri yang
akan mengikuti kegiatan
pendidikan di pondok.

Selain itu, mereka yang
hadir, juga bertahap.  Keti-
ka ditanyakan bagaimana
mengenai risiko, karena
pendidikan di pondok sa-
ngat dekat dengan kebi-
asaan berkerumun dan ka-
lau berkumpul dalam jum-
lah besar? Cholid menge-
mukakan, sebetulnya jika
semua proses skrining
kepada santri dan para pen-
gajar berjalan dengan baik,

tidak masalah. Karena me-
reka yang masuk pondok,
telah dicek kesehatannya.
Karena itu, proses skrining
harus dilakukan secara ke-
tat. Jangan sampai lemah.
Jika tidak, maka risikonya
akan mengenai seluruh
pondok.”Sebetulnya ada ke-
unggulan pondok dalam hal
mencegah penyebaran Co-
vid-19. Yakni lingkungan
yang tertutup, tidak boleh
orang lain masuk, sangat
mendukung proses pence-
gahan masuknya penyakit
tersebut. Karena itu, ting-
gal skrining yang ketat, se-

hingga tidak masuk virus
tersebut ke dalam pondok,”
ujar mantan Anggota
DPRD DIY.

”Dari beberapa pe-
santren, upaya pencegahan
ini cukup positif untuk
menghindari pondok pe-
santren menjadi klaster
Covid-19,” ujarnya.

Diingatkan Cholid, pan-
demi Covid-19, bukan ilusi,
tetapi fakta. Penegasan ter-
sebut karena ada sebagian
masyarakat yang meng-
anggap sebagai rekayasa.
Apalagi sudah banyak kor-
ban yang meninggal. ”Se-
suai ajaran agama, kita
harus tawakal dan berusa-
ha. Agama Islam, menjaga
nyawa dan jiwa merupakan
bagian kewajiban agama.
Jadi bukan sekadar per-
soalan kesehatan, dan anju-
ran pemerintah, tetapi
merupakan kewajiban aga-
ma. Kalau kemudian sudah
melakukan usaha, tetapi
masih terkena, maka itu
takdir. Bagi yang belum ke-
na, tetap harus berusaha
agar jangan sampai ter-
jangkit. (Jon)-d

JAKARTA (KR) - Kegiatan keagamaan memi-

liki intensitas tinggi untuk berkumpul, termasuk di

pondok pesantren (Ponpes), masjid, gereja dan lain-

nya.  Sehingga perlu perhatian khusus di saat pan-

demi Covid-19, agar tidak terjadi penularan.

Skrining, Tumpuan UtamaPencegahan Covid-19 di Ponpes

YOGYA (KR) - Ko-

munitas Pedagang Kakilima

(PKL) di kawasan semi

pedestrian Malioboro meng-

hidupkan kembali kegiatan

Reresik Malioboro Selasa

Wage pada Selasa (20/10),

setelah ditiadakan atau

vakum sejak Selasa (24/3)

lalu akibat pandemi Covid-

19. Kegiatan Reresik Malio-

boro Selasa Wage ini mulai

dihidupkan kembali tanpa

meninggalkan standar

operasional prosedur (SOP)

kesehatan dan tetap me-

matuhi protokol kesehatan

pencegahan Covid-19.

Pengawas dan Penasihat

Koperasi Paguyuban PKL

Malioboro Tri Dharma

Rudiarto mengatakan,

berbagai komunitas PKL

Malioboro kembali

meliburkan diri tidak berda-

gang pada Selasa Wage kali

ini. Kegiatan tersebut baru

pertama kalinya dilakukan

Komunitas Malioboro pada

masa pandemi Covid-19,

setelah ditiadakan sejak

Maret 2020 lalu.

”Kita mulai meliburkan

diri lagi pada Selasa Wage

ini, tetapi belum ada

kegiatan bersih-bersih se-

cara massal karena pande-

mi. Teman-teman baru se-

batas bersih-bersih di lapak

dagangan masing-masing

guna mencegah kerumunan

agar tidak terjadi penularan

Covid-19,” ujar Rudiarto

kepada KR.

Rudiarto mengungkap-

kan, sebenarnya tidak hanya

Selasa Wage, komunitas

PKL sudah membersihkan

rutin lapaknya setiap

Jumat. Terlebih setelah aksi

anarkisme demo UU Cipta

Kerja, Kamis (8/10) lalu.

Kegiatan bersih-bersih di-

lakukan perlapak dan atas

inisiatif masing-masing

pemilik.

Rudiarto menyampaikan,

kegiatan Selasa Wage juga

dimanfaatkan Kampung

Tangguh Bencana yang ada

di kawasan Malioboro untuk

melakukan sterilisasi de-

ngan penyemprotan disin-

fektan. Ada pula komunitas

Malioboro yang member-

sihkan kawasan semi pedes-

trian dengan menyempro-

tkan air. Seperti yang di-

lakukan komunitas Srikandi

Tri Dharma, rutin bersih-

bersih di lokasi lapak ma-

sing-masing setiap Jumat

agar tidak terjadi kerumu-

nan. (Ira/Ria)-d

TETAP PATUHI PROTOKOL KESEHATAN

’Reresik’Malioboro Selasa Wage Dihidupkan Kembali

KR-Franz Boedisukarnanto

Anggota Komunitas Malioboro menyemprotkan air
untuk membersihkan kawasan semi pedestrian
Malioboro.

KR-Istimewa

Cholid Mahmud

SLEMAN (KR) - Universitas Negeri

Yogyakarta (UNY) menggelar Rapat Senat

Terbuka penetapan bakal calon (Balon)

Rektor UNY periode 2021-2022 sejak Kamis

(15/10) secara daring dan luring terbatas di

Ruang Sidang Utama UNY. Rapat paripurna

senat yang dipimpin Ketua Prof Dr Zamzani

diawali laporan Tim Pemantau dan Panitia

Pemilihan Rektor (Pilrek).

Pemantau Pilrek tahun ini Prof Dr

Muhyadi menyampaikan apresiasi atas ki-

nerja Panitia Pilrek, semua kegiatan dila-

kukan sesuai tahapan dan Peraturan Senat

UNY No 3 Tahun 2020 tentang Petunjuk

Pelaksanaan Pengangkatan Rektor.

Ketua Panitia Pilrek 2020 Prof Dr Farozin

melaporkan, kegiatan dimulai dari sosialisasi

kegiatan baik melalui media massa, web, pe-

masangan baliho dan spanduk, pengirimian

via WAG Biro PTN se-Indonesia, WAG Kehu-

masan PTN se-Indonesia, maupun email

PTN se-Indonesia pada 21 September 2020.

Juga dilakukan sosialisasi secara daring

pada 22 September 2020 dari Studio LPMPP

UNY dengan narasumber Ketua Panitia Prof

Dr Farozin dan Ketua Senat Prof Dr Zamzani

dimoderatori Sekretaris Panitia Pilrek Dr

Abdul Alim.

”Pendaftaran bakal calon secara berurutan

berdasarkan waktu mendaftar adalah Prof

Dr Sumaryanto pada 28 September, Prof Dr

Suyanta, Prof Dr Siswantoyo dan Prof Dr

Lantip Diat Prasojo pada 5 Oktober, serta

Prof Herman Dwi Surjono PhD pada 6

Oktober,” kata Farozin, Selasa (20/10).

Pada penyaringan administrasi 12

Oktober 2020, semua memenuhi syarat se-

hingga dapat mengikuti tahapan berikutnya.

Berikutnya senat bermusyawarah, dengan

aklamasi diputuskan lima balon tersebut di-

terima dan berhak maju pada proses penilai-

an calon Rektor UNY 2021-2025.

Prof Dr Sumaryanto saat ini menjabat

Dekan Fakultas Ilmu Keolahragaan, Prof Dr

Suyanta sebagai Direktur Pascasarjana, Prof

Dr Siswantoyo menjabat Ketua LPPM, Prof

Dr Lantip Diat Prasojo sebagai Ketua

LPMPP dan Prof Herman Dwi Surjono PhD

menjabat Dekan Fakultas Teknik.

Kelima bakal calon akan menyampaikan

visi, misi, dan program kerja Rabu (21/10)

hari ini di depan Sidang Senat Terbuka di

Auditorium UNY. Selanjutnya dinilai dalam

Sidang Senat Tertutup untuk dipilih tiga

calon. Hasil peringkat tiga calon akan dikir-

imkan ke Kemendikbud, yang nantinya akan

dipilih oleh Senat UNY bersama Mendikbud. 

(R-1)-f

KR-Effy Widjono Putro

KESADARAN BERMASKER: Seorang Abdi Dalem Kraton Yogyakarta dan warga
lain di belakangnya mengendarai sepeda motor mengenakan masker melewati
Jalan Magangan Kulon, Kraton, Yogyakarta, Selasa (20/10). Selama masa pande-
mi Covid-19, kesadaran masyarakat mengenakan masker semakin meningkat
untuk menjaga kesehatan.


